



ÉDITO

Pour quelques semaines, l'attention du monde entier se concentre sur les Jeux Olympiques puis Paralympiques. C'est peut être en cela que le sport manifeste sa plus grande vertu : il rassemble et transpose—un temps—les rivalités ou la compétition dans un environnement cadré, où l'on suit des règles et où le respect entre tous est de mise. Une forme de code moderne de chevalerie, pourrait-on dire. Derrière ce sympathique paravent, la marche chaotique du monde et les violences qui le traversent se poursuivent : ne baissons pas la garde. Trois jours avant Waterloo, chez la duchesse de Richmond, Wellington dansait...

Journée de Cohésion militaire

La journée de cohésion militaire s'est tenue le lundi 24 juin au Havre. Cette journée cohésion a eu pour particularité de rassembler 24 personnels civils, d'active et de réserve des Délégations militaires départementales de la Seine-Maritime et de l'Eure.

La journée a débuté par une visite du **Commandement de la Marine du Havre** et de son bunker, avant de commencer une Marche de cohésion en l'honneur de nos Blessés. Cette marche de cohésion a suivi un circuit de 6km traversant 10 sites mémoriels jusqu'au point d'arrivée : le **Sémaphore de la Hève**.

Les ambitions de cette marche visaient à se centrer sur :

- la solidarité avec nos blessés en réalisant un aller-retour du COMAR au Sémaphore, les 24 participants ont parcourus, au total 288 km. Ces kilomètres additionnés alimentent ensuite le compteur d'effort national.
- le Circuit citoyen et mémoriel pédestre pour découvrir des stèles, sites historiques ainsi que des lieux d'importance portant le nom de personnalités militaires importantes et souvent méconnues de la ville du Havre.
- la cohésion professionnelle en rassemblant le plus grand nombre d'agents du ministère des Armées du département et ainsi renforcer les liens, favoriser les synergies professionnelles en vue de réaliser des projets communs.

A l'issue, les participants ont pu profiter d'un repas de cohésion au sein du Sémaphore de la Hève.



Cérémonie du 14 juillet

Qu'elle soit à Paris, à Rouen ou Le Havre, la cérémonie du 14 juillet entretient le lien étroit entre l'Armée et la Nation. Elle témoigne de l'unité et de la solidarité du peuple français à l'égard de ses forces armées et de sécurité civile, tout en rendant hommage à ceux qui sont morts pour la France, à leurs familles et aux blessés des armées.

Le 13 juillet 2024, la Préfecture de région, la ville de Rouen et votre Délégation Militaire Départementale ont organisé la cérémonie du 14 juillet sur la place du Général de Gaulle de l'Hôtel de ville de Rouen. Les autorités civiles et militaires du territoire ont salué les troupes de la gendarmerie, de la police nationale et municipale, des sapeurs-pompiers ainsi que les troupes militaires de la zone Ouest présents sur place aux côtés des porte-drapeaux et des associations patriotiques.

L'organisation a souhaité mettre à l'honneur l'engagement de ceux qui œuvrent au quotidien pour servir notre pays. Le Préfet de la région Normandie, ainsi que le Général de région de la Gendarmerie ont décoré des personnels militaires et civils de la Médaille militaire, de l'Ordre national du mérite. Le point fort a ainsi été la décoration du drapeau du SDIS76 de la Médaille d'honneur pour acte de courage et de dévouement échelon Or, récompensant *d'exceptionnelles interventions collectives*.



La Direction Générale de l'Armement

Créée en 1961 par le Général de Gaulle, la Direction Générale de l'Armement conduit en moyenne plus d'une centaine d'opérations d'armement par an, permettant l'équipements technologiques nécessaires aux armées françaises pour réaliser leurs missions.

Lorsque le monde est paralysé par des pannes techniques et technologiques, des attaques malveillantes etc., les missions de la DGA sont importantes pour préserver l'indépendance de la France et son autonomie stratégique.

La DGA est premier investisseur de l'État avec 20 Milliards d'euros d'engagements en 2023. Bien plus qu'une agence d'acquisition, la DGA est garante de l'autonomie stratégique de nos armées.

Elle équipe les forces armées, mais elle prépare aussi leur avenir en innovant sur les différents supports tels que le combat terrestre, naval, aérien, les systèmes électroniques de communication et d'information, la dissuasion, l'espace, la cybersécurité, la robotique, etc.

La Direction Générale de l'Armement emploie 10 500 femmes et hommes civils ou militaires. Les intitulés de postes peuvent sembler barbares (investigation métallurgie, mécanique aéronautique, métrologie, optronique etc;) mais le recrutement va du niveau Bac + 2 à Doctorat avec des missions d'expertises variées.

Les postes peuvent nécessiter d'accéder à des informations relevant du secret de la défense nationale. Aussi, les employés font l'objet d'une procédure d'habilitation.

Avec 18 sites en France, ce sont autant de spécialisations que l'on retrouve sur le territoire pour servir aux Armées.



Cérémonie de remise des récompenses du CNRD

Le mercredi 3 juillet s'est tenue au Lycée Corneille de Rouen la cérémonie de remise des prix du Concours National de la Résistance et de la Déportation sous le chaperonnage de l'ONAC-VG et des associations mémorielles telles que l'Union Nationale des Associations de Déportés, Internés et Familles de disparus ou encore le Comité International de Mauthausen.



Des discours de résilience et d'actualité de la part de madame Dominique Fis, directrice académique des Services de l'Éducation nationale, et monsieur Clément Vives, sous-préfet de Seine-Maritime.

Ce fut l'occasion de rencontrer des collégiens et lycéens de Rouen, du Havre ou encore de Bihorel, impliqués dans ce concours mémoriel qui ont pu remercier leurs familles et leurs enseignants.

Pour paraphraser Lucie Aubrac:

Le verbe Résister doit toujours se conjuguer au présent.



Pendant l'année qui a précédé les Jeux Olympiques et Paralympiques, les sportifs de haut niveau de la Défense ont été placés en mission auprès des fédérations sportives dans le cadre d'un protocole d'accord signé entre le ministre des Armées et le ministre des sports et des Jeux Olympiques.

A Paris, 80 des 571 athlètes français seront soldats, aviateurs, matelots, gendarmes, sous-officiers et officiers, civils de la Défense.

En comptant les porteurs de handicap qualifiés pour les Jeux paralympiques, cela fait 104 militaires.

Délégation Militaire Départementale de la Seine-Maritime

3, rue d'Herbouville

CS 11313

76178 ROUEN CEDEX

02 32 08 20 01

Que lire de plus ?

Dans ce numéro, nous vous conseillons l'essai autobiographique du **Général d'Armée François Lecointre**, ancien chef d'état-major des Armées.

Dans *Entre guerres*, il explique le chemin familial qui l'a amené à devenir officier de l'Armée de Terre, mais aussi les questionnements qu'il a pu avoir en tant que jeune meneur d'hommes.

De Saint-Cyr à Sarajevo, de la Somalie au Rwanda et à l'Irak, François Lecointre dépeint sa vie de Lieutenant puis de Capitaine dans des unités de combat. Avec pudeur et réalisme, il aborde des questionnements, voire des incompréhensions que tous les soldats rencontrent dans leur carrière.



Entre guerres

ISBN: 9782072988325

Editions Gallimard